

## REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Proyectan plan  
ecoturístico  
en Milpa Alta

TWITER @TURISMOCDMX



Además de la Feria del Mole, la alcaldía también lleva a cabo la Feria del Elote y la Tortilla

MANUEL COSME

**Fonatur advierte que la alcaldía está por entrar en una etapa de declive pese a que tiene festividades y atractivos naturales**

**M**ilpa Alta da señales de entrar en una etapa de declive, a pesar de contar gastronomía, festividades religiosas, medicina tradicional, expresiones culturales ancestrales y atractivos naturales que no han sido ex-

plotados turísticamente, advirtió el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur).

Ante esto, Fonatur propuso promover el turismo con orden y sustentabilidad para impulsar el bienestar social y el desarrollo económico de la población. Encargó a la empresa Ingeniería Edma elaborar un Programa de Desarrollo Turístico Sustentable, el cual tiene que estar listo para el 30 de diciembre de este año, proyecto que tendrá un costo de dos millones 330 mil pesos, sin Impuesto al Valor Agregado (IVA).

En 2017 fue planteado un proyecto si-

## ATRACCIÓN

**LA DEMARCACIÓN** busca que se conozcan las rutas ecoturísticas que tienen sus 12 pueblos, además de sus atributos gastronómicos

**“Hay muchas cosas que no se conocen y Milpa Alta puede ser un lugar altamente competitivo”**

**JUDITH VANEGAS**  
ALCALDESA

milar, el cual no concretó por falta de coordinación entre las autoridades involucradas, pero ahora si hay el interés por realizarlo, de acuerdo con la demarcación.

Judith Vanegas Tapia, alcaldesa de Milpa Alta, aseguró en entrevista con **El Sol de México** que Milpa Alta, además de sus atributos culturales, gastronómicos y artísticos, tiene rutas ecoturísticas en sus 12 pueblos, por lo que manifestó su disposición para entrar en contacto con los representantes de esa compañía para conocer los lineamientos y el proyecto.

Fonatur invitó a realizar este programa, que debe partir de un estudio de planificación turística con el fin de impulsar el bienestar social y el desarrollo económico de la población milpaaltense a través de la actividad turística ordenada y sustentable.

La convocatoria establece que la alcaldía mantiene un estilo de vida rural en la mayoría del territorio, lo que permite preservar los atributos naturales y culturales de los pueblos originarios de la zona hasta la actualidad. En ellos hay expresiones culturales importantes gastronómicas, festividades, territorios, medicina tradicional, bosques, montañas, volcanes, cuevas, paisajes y especies de flora y fauna, por lo que Milpa Alta resulta especialmente atractiva para los visitantes y residentes de la Ciudad de México.

En este sentido, Fonatur, a través del Programa de Asistencia Técnica a Estados y Municipios, apoyará a la demarcación.

El fondo recordó que hace siete años la entonces Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades del Distrito Federal le solicitó efectuar un Programa de Desarrollo Turístico Alternativo y Sustentable para los Pueblos Originarios en la Ciudad de México en Milpa y Tláhuac, y del que derivaron 13 acciones y cuatro proyectos, pero no fueron concretados.

“Actualmente persisten algunas problemáticas (planteadas) en el estudio previo, algunas se han agravado y han surgido otras con la aparición del (la pandemia por el) Covid-19”, señaló el fondo.

El estudio actual, a cargo de Ingeniería Edma, partirá de un diagnóstico integral sobre los aspectos sociales, ambientales, turísticos, urbanos y económicos de la alcaldía; deberá identificar riesgos principales y problemáticas para diseñar acciones y estrategias a fin de atenderlas o prevenirlas; ubicar recursos naturales y culturales para determinar su potencial turístico, describir características, vocación y segmentos.

También tendrá que delimitar posibles zonas para un aprovechamiento turístico sustentable, crear o impulsar rutas, circuitos y corredores turísticos; establecer una cartera de proyectos en la materia que considere la participación de empresarios locales, comunidades y ejidos con un enfoque incluyente y sustentable; definir una cartera de planes que coadyuven a la solución de la problemática de la alcaldía y el aprovechamiento sustentable de los recursos turísticos con una visión integral, innovadora y realista; y formar un comité con representantes de las autoridades, comunidades y ejidos, a fin de dar seguimiento a las acciones de largo plazo.

Durante la entrevista con este diario, Judith Vanegas Tapia confió en que esa compañía y Fonatur ayudarán a Milpa Alta a generar una derrama económica, a dar un plus que aumente las fuentes de trabajo para los habitantes de la demarcación. “Hay muchas cosas que no se conocen y Milpa Alta puede ser un lugar altamente competitivo”.

La funcionaria pasó revista a algunos de los atractivos de la alcaldía, empezó por San Pedro Atocpan con su producción de mole; siguió con la cabecera de Milpa Alta que tiene joyas arquitectónicas; en Santa Ana Tlacetenco hay maestros de náhuatl, vestigios prehispánicos y bosques; San Pablo Ozotepetec tiene su Cuartel Zapatista; y San Antonio Tecómitl, donde existe la iglesia de San Antonio Padua construida en el siglo XVI, además de la celebración ancestral del Día de Muertos.

Finalmente, la funcionaria previó que en la reunión a llevarse a cabo próximamente con los representantes de la empresa habrán de afinarse algunos puntos del programa y los lineamientos.

**2.3**

**MILLONES DE** pesos costará el proyecto que realizará la empresa Ingeniería Edma